

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.
España.	1 25
Extranjero (Unión Postal).	2 50
Ultramar	1 50

Número suelta. . . 5 ets.
id. atrasada . . . 10 .

La mujer coloso

(Cuento)

La escena pasa en tiempo del Imperio, en una gran ciudad de un departamento del Norte de Francia.

Toda la población andaba revuelta, porque aquella noche debía celebrarse una gran velada, que el nuevo prefecto ofrecía á sus administrados.

Se había comprado por valor de mil francos de flores, la cena había sido encargada á París, y el prefecto no había retrocedido ante ningún gasto, deseoso de dar á sus convidados una fiesta inolvidable.

Tratábase, según las instrucciones recibidas del gobierno, de realizar la fusión entre los legitimistas y los individuos de la clase media.

Por lo tanto, las invitaciones habían circulado con extraordinaria profusión.

Sin embargo, aunque se leía en algunos rostros el entusiasmo que producía el sólo anuncio de la fiesta, no faltaba tampoco quien estuviese sumamente disgustado.

Los pobres desheredados que no habían recibido invitación, ponían el grito en el cielo y no podían ocultar su pesadumbre.

Figuraban entre éstos, dos modestos empleados de la prefectura, Hipólito Leconte y Marcelino Dabot, los cuales habían sido olvidados en las listas. Y este olvido les era tanto más penoso, cuanto que fueron los encargados de escribir los sobres de las invitaciones.

Indudablemente, se les había considerado como seres demasiado insignificantes para asistir á semejante solemnidad.

—Te aseguro—dijo Marcelino á su compañero, al salir de la prefectura—que no puedo sufrir con resignación el desaire que se nos ha hecho.

—Nos han ofendido gravemente—contestó Hipólito.—Toda la ciudad asistirá á la fiesta.

—Menos nosotros.

—¡Ah! ¡Si pudiéramos vengarnos!

—¡Ojalá! Pero no está en nuestras manos el volar la prefectura.

—No, eso sería demasiado y hay que buscar otro medio de fácil ejecución. Vamos á dar un paseo por la feria.

Hipólito y Marcelino contemplaron largo rato las tiendas de juguetes y después se detuvieron ante un barracón, en el que lucía sus gigantes formas la mujer coloso, que media 2 metros 20 de altura y pesaba 215 kilogramos.

La entrada no costaba más que 25 céntimos. Los dos amigos quisieron presenciar aquel espectáculo y á los pocos momentos se encontraron cara á cara con una mujer enorme, que, si bien no tenía ni la altura ni el peso anunciados, justificaba perfectamente su título de mujer coloso.

Cuando el individuo que hacía los honores de la exhibición hubo terminado su relato, Hipólito, al notar que su amigo Marcelino no se movía, le dijo:

—No ves que esto ha concluido ya? ¿Qué haces ahí?

—Espera un instante. Se me ha ocurrido una magnífica idea.

Con objeto de ponerla en ejecución, recorrió Marcelino la cortina, tras la cual se había ocultado la mujer coloso, después de la representación.

—Dispénsame usted, señora—le dijo.—Tengo que pedirle á usted un favor. Uno de mis amigos da hoy una gran fiesta y ha pensado que forme usted parte del programa. ¿Quiere usted acudir esta noche á su casa, á la una y media de la madrugada, vestida de etiqueta?

—Eso dependerá de la generosidad de su amigo do usted.

—Se le darán á usted cincuenta francos y participará de la cena. Al llegar se sentará usted en una butaca para oír el concierto y después...

—Después, haré mis ejercicios de costumbre, levantando enormes pesos y tragándome un sable. Estamos de acuerdo y no faltaré á la cita.

—Perfectamente. Ahora le voy á entregar á usted su invitación.

Marcelino sacó de su cartera una esquila en blanco y escribió en ella el

nombre de Irene Stramboulof, embajadora del Afghanistan.

Acto continuo entregó el documento á la mujer coloso, y partió en compañía de su amigo.

No hay manera de describir el movimiento de sorpresa que se produjo en los salones de la prefectura, cuando uno los criados anunció con voz de trueno: «La señora embajadora Irene Stramboulof.»

El prefecto se quedó aterrorizado, y apenas tuvo la sangre fría suficiente para saludar con la cabeza al monstruo que tenía ante sus ojos.

La fingida embajadora, fiel á la consigna, se sentó en un sofá, con objeto de oír el concierto de que Marcelino había hablado.

Todo eran risas y murmuraciones en el salón; la gente se agolpaba á los pasillos para ver á la recién llegada, y algunas señoras se subieron á las sillas para contemplar mejor el espectáculo.

Terminada la primera parte del programa, la mujer coloso preguntó á su vecino si sabía dónde se podía beber, y en vista de la contestación que obtuvo, se levantó y se abrió paso entre la multitud.

Al llegar al comedor, dijo á uno de los criados.

—Me estoy muriendo de sed. Venga un vaso de vino.

Advertido el prefecto de lo que ocurría, acudió presuroso al sitio donde se hallaba Irene.

—¿Tengo el honor de hablar con la señora embajadora Stramboulof?—le preguntó.

—¿Strambou... qué?... ¡No sé lo que quiere usted decir con eso! Yo soy Irene, la mujer coloso, la maravilla del mundo entero, que pesa 215 kilogramos. Pero usted debe saberlo, puesto que es usted el amigo del caballero que me ha contratado.

—¿La han contratado á usted?

—Sí, señor; en la feria. ¿Quiere usted que me presente en el salón para que esa gente vea cómo me trago un sable?

El prefecto llamó á su criado y le dijo:

—Eche usted inmediatamente á la calle á esa mujer.

—¡Me iré; pero que me den antes mis cincuenta francos!—gritaba la mujer coloso con toda la fuerza de sus pulmones.—¡Esto es un robo!...

Durante mucho tiempo no se habló en la ciudad de otra cosa más que de la velada de la prefectura.

Y las murmuraciones fueron de tal género, que el pobre prefecto se vió en el caso de pedir su traslado á otro departamento.

De los dos autores de aquella tan pesada broma, uno de ellos es actualmente un grave y sesudo juez de paz y el otro un respetable consejero general.

ALBERTO LAVOCAT.

Fuera de España

Algo de lo que pasa en Egipto.—Reformas sociales y económicas en Irlanda.

Bien vista esto que los ingleses no pueden pasar mucho tiempo tranquilos. Unas dificultades alcanzan á las otras en todas sus empresas coloniales. Cuando ya tenían resuelto el gravísimo asunto del Transvaal, que por tanto tiempo ha mantenido despierta la atención de los políticos ingleses, vino la cuestión de Oriente, con sus complicaciones inesperadas, á distraer mucho ó poco las energías que Inglaterra hubiera dirigido hacia otras direcciones; y últimamente la insurrección de la India ha venido á desvirtuar, en cierto modo, el excelente efecto que en todo el mundo había hecho la magnífica celebración del jubileo de la Reina Victoria. Y ahora, finalmente, cuando se mostraban los ingleses más esperanzados por los éxitos que sus banderas obtienen contra las tribus indias y por la marcha victoriosa de sus tropas á través de las tierras que hasta ahora dominaron los terribles derviches, se han recibido en Londres noticias nada agradables de sucesos ocurridos en Egipto. Cuentan los diarios londonenses, bastante alarmados, que un destacamento inglés de infantería ha sido objeto, en los propios dominios del Jefe, de hostiles manifesta-

ciones, asegurándose que llegaron los indígenas á disparar contra los soldados del «uniforme rojo.»

Esto es lo que se dice en la prensa inglesa, más nosotros hemos de hacer notar que con frecuencia, siempre que conviene á la política de su país, exageran los periódicos ingleses la importancia de determinados hechos. Nos hace pensar que tal está sucediendo en la presente ocasión, el hecho de que todos pongan una fruición especialísima en hablar de «intrigas» tramadas, ó que suponen tramadas por ciertas potencias europeas, á las cuales culpan los ingleses de la agitación que se observa en Egipto. *The Times* llega á decirlo con más claridad: afirma que las naciones contrarias á la ocupación británica han aprovechado la ocasión que las circunstancias les ofrecían para tramar un verdadero complot. Aprovechándose de la ausencia de una gran parte de las guarniciones británicas que ha sido preciso enviar hácia el alto Nilo, hay quien intenta—recuérdese que es la prensa inglesa la que habla—provocar desórdenes con la esperanza de dificultar las operaciones en el Sudán y de crear obstáculos á la administración británica.

Todo esto con el fin de motivar la petición que hacen al Gobierno de Londres la mayoría de los diarios, de que sean notablemente reforzadas las tropas de ocupación; á esto vienen á parar, y esto lo explica todo. Naturalmente que se ha de observar con cuidado lo que sucede en Egipto; mas ninguno de los síntomas presentados hasta ahora indica, ni de cerca ni de lejos, que la cosa tenga la gravedad que la prensa británica pretende.

*

El parlamento holandés ha inaugurado sus tareas, y á este propósito recordamos que la Cámara de los diputados que ahora empieza sus trabajos ha sido elegida por la nueva ley que estableció el sufragio universal, con más ó menos restricciones. Esto presta un nuevo interés, desde el punto de vista de la experimentación política, á los trabajos de aquel Parlamento. Por de pronto, según el discurso del Trono leído en la primera sesión, el Gobierno de Holanda se propone emprender una verdadera campaña reformadora. No solamente anuncia el Gobierno de la Haya que intenta suprimir el reemplazo en su sistema militar, implantando el servicio personal y obligatorio, sino que también piensa someter al parlamento un proyecto de ley haciendo obligatoria la instrucción para todos los ciudadanos. Ni son estas solas las reformas que el Gobierno quiere introducir en la legislación del país, sino que anuncia también varias leyes de orden económico, especialmente una modificando las tarifas aduaneras actualmente en vigor.

No es escaso, pues, ni poco interesante el trabajo que espera al nuevo Parlamento holandés.

El general Bourbaki

El telégrafo nos comunica el fallecimiento, ocurrido en la villa de Teiler, cerca de Bayona, del anciano general Bourbaki.

Carlos Bourbaki nació en Pau el 22 de Abril de 1816.

A pesar de haberse distinguido mucho en la guerra de Crimea, principalmente en las batallas de Alma é Inkerman y en la toma de Sebastopol de haber tomado parte en la guerra de Italia, de haber sido ayudante de Napoleón III y de haber mandado la guardia imperial, su notoriedad no empezó hasta los tiempos luctuosos para Francia, de la guerra con Alemania.

Combatiente á las órdenes de Bazaine en el ejército del Rin, después de librada la famosa batalla de Metz, se refugió en dicha plaza, de la que se fugó vestido de paisano.

Cuando se organizó la defensa nacional libró en las inmediaciones de Amiens varios combates al frente del ejército del Oise, y más tarde reorganizó en el Este los cuerpos de ejército 15, 18 y 28, que estaban deshechos; combatió heroicamente é interceptó las comunicaciones del ejército prusiano con la Alemania del Sur.

En Villersxel se distinguió de un modo notable.

No menos heroicamente se portó más tarde en Lure, Gray y Vesoul, de donde después de haber tomado á la bayoneta las posiciones de Arcey y Santa María tuvo que salir, batiéndose en retirada sobre Lyon, en el cumplimiento de órdenes del ministro de la Guerra.

Al ver entonces á su ejército completamente deshecho se desesperó de tal manera, que al llegar á Besançon entregó el mando á Chinchonet y se pegó un tiro en la cabeza.

Creyésole muerto; pero afortunadamente no fué así, y al mes encourábase restablecido en Lyon, á donde había sido trasladado.

Por la habilidad con que se condujo cuando los lyoneses se sublevaron contra el prefecto Valentín, la ciudad le regaló un bronce magnífico titulado *Gloria Victis*.

Con objeto de que Bourbaki pudiera vivir desahogadamente, porque no era rico, se abrió en favor suyo una suscripción popular, que él no quiso aceptar en manera alguna.

Libros nuevos

No recuerdo quien, pero alguien lo ha dicho: «la plaga mayor de la librería son la gente que pide prestados los libros que ha de leer.» Y no tan sólo porque así se limita el negocio del librero, sino porque incita grandemente al robo.

Del cortés y sabio pintor francés Du Monstier, que en tiempos de Luis XIII vivió, cuéntase que había escrito en la puerta de su biblioteca la siguiente inscripción: «Que el diablo se lleve al que pida prestado un libro.» Pero la pasión del libro despierta en el bibliófilo la manía del robo, además de los sentimientos de egoísmo y de envidia; y se ha acostumbrado ya tanto la gente en este modo de ver las cosas, que para muchos el robar libros no es robar, mientras no se vendan luego.

Refiriéndose al mismo pintor Du Monstier, antes citado, se cuenta una curiosa anécdota en que es el héroe Monseñor Panfilii. Acompañando al cardenal Barberin, Legado apostólico en Francia, encontrábase Monseñor Panfilii en el gabinete del palatino pintor, y viendo encima de una mesa un ejemplar de la *Histoire du Concile de Trente* de la hermosísima edición de Londres, dijo para sí: «No merece este hombre poseer un libro tan raro», y lo metió deslicadamente bajo su sotana, pensando no ser visto. Pero Du Monstier le había estado mirando, y levantándose furioso dijo al Legado Pontificio: «Quedo extremadamente obligado al honor que su Eminencia me hace con su visita; pero es una vergüenza que lleve en su compañía á tan grandes ladrones.» Y cogiendo á Monseñor Panfilii por los hombros, obligóle á salir... después de haberle quitado el libro.

Entre los sabios de todos los países ha sido y es muy común la manía de la sustracción del libro con el fin de enriquecer su biblioteca, y estos robos son los que casi todo el mundo perdona. Pero existe otra categoría, y es la de los que se dedican al robo del libro en grande escala, para venderlos luego. El más célebre de éstos ha sido el conde de Libri, cuyo nombre ya parece una predestinación. Era un hombre de mucho valer, un matemático muy fuerte y un erudito no común. De nacionalidad italiana, fué muy joven á Francia, y allí, gracias á poderosas influencias, hizo pronto carrera, hasta llegar á Inspector general de instrucción pública; y dedicado á la inspección de las bibliotecas provinciales, encontró el conde de Libri una singular manera de procurar su fomento... Después de cada visita del Inspector general, notábase la desaparición de autógrafos valiosos de piezas importantísimas, de libros raros. Dícese que en cosa de cinco años, desde 1842 á 1847, Libri sustrajo por valor de 500.000 pesetas de impresos y manuscritos, ganando en las ventas que hizo en Francia y en Inglaterra más de un millón.

Antes de entregar los libros robados á la venta, el conde de Libri hacía modificaciones en ellos, los manchaba, desfiguraba las encuaderna-

ciones, habiendo probado su mucha destreza en esta operación.

Descubierto el fraude, á causa de varias denuncias, hubo de refugiarse en Inglaterra, desde donde protestó repetidamente de su inocencia. El Gobierno francés ha recuperado luego pagándolos á buen precio, muchos de los libros sustraídos por aquel famoso Inspector general.

Entre los libreros de París se habla todavía del timo de que uno de ellos fué víctima hace algún tiempo.

Un transeunte ve un día en el mostrador exterior de un librero un hermoso *Littre* en cinco tomos encuadernados, marcado en 80 francos. Con la mayor sencillez lo coge, se lo mete bajo el brazo y entra en la propia librería para venderlo... De la obra el librero posee ya varios ejemplares y no se puede pagar mucho, pero el vendedor necesita dinero y, después de varios regateos, quedan en 30 francos, que el vendedor toma como de mala gana, se lo mete en el bolsillo y se larga de prisa.

Sería de ver la cara que el librero pondría al darse cuenta del negocio que había hecho.

Repatriación

de soldados

Leemos en el *Diario del Comercio*: «El medio de repatriar los soldados enfermos de Cuba y Filipinas, no es, no puede ser otro, que empezar por transformar dos ó tres trasatlánticos en buques hospitales que hagan viajes periódicos cada uno ó cada dos meses para la conducción de enfermos y heridos, sin otra dotación que la necesaria para la estiva y buenas condiciones marinerías del buque, sin admitir otro pasaje que enfermos, y con tres ó cuatro médicos de la armada, seis ú ocho practicantes del mismo cuerpo, un farmacéutico, enfermeros y Hermanas de la Caridad con un capellán.

Las cámaras, los soldados, el barco entero, con exclusión del alojamiento de la tripulación y del personal sanitario, debería estar exclusivamente dedicados á los enfermos, realizando las obras indispensables de transformación en muy pocos días; los buques-hospitales estarían sujetos á una derrota especial en el viaje de venida, porque una de las causas á que principalmente sucumben los disenterícos y los enfermos de caquexia palúdica y anémicos graves, es á las variaciones rápidas de temperatura, inevitables con la marcha ordinaria de los correos de 15 millas: de suerte que al llegar el buque-hospital cerca de la zona templada, y habiendo salido ya de la cálida, moderaría la marcha hasta quedar en siete ú ocho millas, seguiría uno ó dos días corriendo un mismo paralelo, conforme lo determinase el jefe de Sanidad de la nave con el capitán, de acuerdo con los médicos, y en vista de las conveniencias de los enfermos.

Entonces no habría inconveniente en embarcar enfermos desahuciados en Cuba ó Filipinas, porque muchos se salvarían, y ahora se les envía á una muerte segura encerrados en los soldados, medio revueltos con la carga y con una asistencia más que deficiente, porque el médico de á bordo no puede humanamente prestarla, ni el servicio del barco se lo permite más de lo que buenamente se hace.

Y en otro orden de ideas, todo esto ocurre por el perverso plan de campaña desarrollado. No hay tal *aclimatación*, esto es una mentira; los llamados acimatados son valetudinarios, que no sirven para combatir, ni siquiera para devolver con esperanzas al seno de sus familias. Cuando el soldado llega á campaña, vive durante cinco, seis ú ocho meses á expensas de las energías que llevó de la Península, y entonces es útil; de lo que se sigue que en buena lógica el ejército de Cuba y Filipinas debiera ser repatriado a ese tiempo, siendo sustituido por otros individuos robustos. Eso es lo que hubiese hecho Inglaterra al encontrarse en nuestras circunstancias, aunque todo esto se evitaría si tuvieramos un ejército colonial.»

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Ingulvina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

NOTICIAS

Del extranjero

Guiándose por las indicaciones del electricista Tesla, que aconsejó se empleara un fino enrejado de aluminio para destruir los malos efectos que ocasiona la acción de los rayos Roentgen, Elliott Woods, superintendente del Capitolio de Washington, ha ideado usar una hoja de oro, para evitar las quemaduras que á veces producen aquéllos.

Woods defiende la teoría de que salen del tubo luminoso ondas eléctricas, que en muchas ocasiones llegan á descomponer, destruyéndola, la superficie de los tejidos.

Sus experimentos le han dado buen resultado, y emplea una hoja de oro, á causa de la extrema delgadez á que puede reducirse aquel metal, pero cree que cualquier otro es capaz también de servir como útil pantalla.

Calculase que la red telegráfica que cruza los países en los cuales se emplea la comunicación eléctrica, alcanza á unos 7.900.000 kilómetros, sin incluir 300.000 que miden los cables submarinos.

Ese total se divide como sigue: América 4.050.000 kilómetros; Europa 2.810.000; Asia 500.000; Australia 350.000, y África 160.000.

Unidos los alambres que constituyen esas líneas, tienen la longitud suficiente para establecer veinte líneas telegráficas, entre la tierra y la luna.

J. J. Astor millonario, primo carnal de un archimillonario, tuvo el capricho de vestirse de obrero y conducir como maquinista un tren especial en el cual eran millonarios todos los pasajeros, recorriendo en el Estado de Kentucky un trayecto de 90 millas á la enorme velocidad de 60 por hora.

Procedente de la Groelandia ha llegado á Halifax el teniente norteamericano Peary, conocido por sus grandes exploraciones árticas, que trae entre otras curiosidades un aerolito que pesa 80 toneladas, ó sea el de mayor peso que existe en el mundo.

La preciosa piedra meteórica será descargada dentro de pocos días en el puerto de Nueva York.

El gobierno canadiense ha rechazado la oferta de la compañía de Klondike de mandar al país aurífero mineros armados que auxilien á la policía á cambio de la concesión de algunas pertenencias que conserva aquél.

Temeroso el gobierno imperial británico de que ocurran en Guatemala graves trastornos populares, ha dispuesto que sin pérdida de tiempo salga de Victoria—Colombia inglesa—el buque de guerra *Imperieuse* con orden de proteger las vidas é intereses de los súbditos de la Gran Bretaña.

Son muy aplaudidas en Montevideo las declaraciones hechas por el nuevo presidente de la República uruguayana, señor Cuestas, según las cuales su administración será estrictamente económica, normalizar los servicios públicos, especialmente los de Aduanas, de los que espera un ingreso mensual de 5.000.000 de pesetas y pagar religiosa y puntualmente á los intereses de la Deuda.

En dirección Este-Oeste se sintió en Lima un violento temblor de tierra que causó graves desperfectos en los edificios de la capital, cuyas calles y plazas se llenaron de una muchedumbre presa de indescriptible pánico. No hubo que lamentar, por fortuna, desgracias personales.

Las sacudidas no se sintieron ni en Mollendo ni en Paila, pero causaron varios desperfectos en el ferrocarril de Arrogo, que ha tenido que suspender el tráfico.

Las últimas noticias recibidas de Simla pueden resumirse diciendo que Hadda Mullah, al frente de numerosas fuerzas insurrectas hizo un ataque nocturno contra el campamento de la columna anglo-india del general Bindon Blood en Sakhara.

El ataque, que pareció obedecer á un bien combinado plan, empezó á las nueve de la noche terminando á las dos de la madrugada.

Los ingleses tuvieron un muerto y 15 heridos, siendo uno de ellos el general Wodenhouse, jefe de una de las brigadas de la columna Blood.

Acaba de recibirse en Simla un despacho teleográfico de Nahaki anunciando que han logrado unirse allí las fuerzas que mandan los generales Elles y Bindon Blood.

Las noticias que sobre la insurrección en la India se van recibiendo en

Londres son ahora bastante optimistas.

Asegúrase en el departamento ó ministerio de Estado del gobierno de Washington, que el haberse publicado toda la correspondencia habida con referencia al asunto de las pesquerías de focas, ha obligado á la Gran Bretaña á tomar parte en la conferencia internacional que sobre el mismo se reunirá el mes próximo en Washington, á la cual enviará también el Japón un delegado.

Dice un cablegrama de Nueva York que montadas en sus bicicletas y con el propósito de ir á Klondike en busca de oro, han salido de Boston dos conocidas señoritas, las cuales abrigan la esperanza de que al cruzar el Norteamérica de Este á Oeste harán gran número de prosélitas, hasta el punto de calcular que la expedición femenil se compondrá al llegar al nuevo Eldorado de más de mil individuos.

Días pasados estalló un voraz incendio en las oficinas de la compañía minera de «Bessemmer Leand» en Belledon—Estado de Alabama—propagándose las llamas con tal rapidez que en pocos momentos invadieron por completo los edificios y pozos de aquella, siendo muy probable que entre ellas hayan perecido todos los hombres empleados en la mina y almacenes.

Se ha recibido en San Petersburgo un telegrama oficial de Krasnoiarsh diciendo que un desterrado llamado Hempel, en la Siberia, vió á las once de la noche del 14 septiembre hacia el Sudeste de la aldea de Antriperowski, un globo areostático que creyó ser el del explorador André y que por estar bien iluminado fué visible durante cinco minutos, desapareciendo después entre las densas nubes que cubrían el horizonte.

Telegrafian de Roma que en varios puntos de Italia se sintió un fuerte temblor de tierra, quedando arruinados algunos edificios en Urbino y Rimini.

Las sacudidas llegaron hasta Florencia, en cuyo distrito ocasionaron algunos daños, pero no víctimas.

Han sido arrestados en Egipto once fanáticos y denunciados otros diez y acusados de haber atacado á un pequeño destacamento de tropas inglesas al marchar éstas de Golioub al Cairo.

Valieronse los indígenas de las piedras, que en forma de lluvia, descargaron sobre los soldados y huyendo como liebres en cuanto los atacados se disponían á castigarlos.

El pueblo más cercano al sitio en donde ocurrió el apedreo, está ahora bloqueado por varios destacamentos de soldados ingleses de la guarnición del Cairo.

Ha habido en todo el territorio austriaco un cambio brusco de tiempo, bajando el termómetro, que estaba muy alto, casi de repente á cero, ocasionando que en varias provincias se haya presentado la nieve como heraldo de un rigurosísimo invierno.

También de Lión y otros puntos de Francia nos telegrafian anunciando bajadas rápidas de temperatura y la aparición de las nieves que blanquean ya en muchos distritos los puntos elevados.

Un telegrama de Laredo, Tejas, contiene noticias curiosas acerca de la desaparición de una maleta con valiosísimo contenido, y su recuperación mediante circunstancias dignas de notar.

Parece ser que al llegar á aquella ciudad, procedente de Méjico, un individuo americano, hubo de serle ocupada por las autoridades aduaneras la tal maleta, en la cual había alhajas, dinero, y documentos de valor á nombre de don Pedro Trueba.

Enterados de esta detención los señores Villegas hermanos, conocidos comerciantes de dicha plaza, supusieron al instante que la maleta debía pertenecer á su correligionario en Cidral (Méjico), don Pedro Bárcena Trueba, ó á algún deudo suyo, y sin perder momento telegrafiaron el hecho á dicho señor, recomendándole acudiera sin pérdida de tiempo si deseaba recobrar la maleta.

El dueño de ésta resultó ser, en efecto, don Pedro Trueba, tío del correligionario de los señores Villegas y rico hacendado de Venegas (Méjico). Dicho señor, después de telegrafiar que detuvieran la maleta, se puso en camino, y llegó á Laredo, identificándose su persona y la maleta á completa satisfacción del administrador de la aduana, el cual para hacer la entrega

sólo espera la orden que ha solicitado del gobierno de Washington.

El señor Trueba declara que el contenido de la maleta, representa para él el valor de 250.000 pesos, y está agradecidísimo de la diligencia y celo de los señores Villegas hermanos. La maleta le fué sustraída en las circunstancias siguientes:

En la noche del 9 de Agosto tomó el tren en San Luis de Potosí para regresar con su familia á la hacienda de su propiedad, situada cerca de la estación Venegas del ferro-carril Nacional Mejicano. Al llegar á Venegas, entregó la maleta á un sujeto que en la oscuridad confundió con uno de sus criados, y en tanto que él cumplía algunas diligencias le ordenó que la llevara á su carruaje.

Cuando llegó á su hacienda, echó de menos la maleta, y no tuvo noticia alguna de la misma, por más que telegrafió, á todo Méjico, hasta recibir el despacho de los señores de Villegas.

Puede asegurarse que el americano en cuya posesión se halló la maleta no se presentará á reclamarla.

De las provincias:

Con motivo de la inauguración de la nueva capilla de la Virgen del Castillo, se celebrará en Cullera un certamen literario musical, para el cual han concedido premios valiosos el excelentísimo señor cardenal arzobispo de Valencia, el Ayuntamiento, los reverendísimos señores obispos de Coria y de Menorca, la señora marquesa de Jura Real, los diputados y exdiputados Sres. Ibañez de Lara, Sapiña y Busutil, el clero de Cullera, los diputados provinciales Sres. Moraud y Coloma y la junta organizadora del certamen.

El secretario de ésta, D. Juan Bautista Ibarra, es el encargado de recibir los trabajos y defacilitar antecedentes.

La apertura de pliegos se verificará el 12 de Octubre próximo.

El popular Manolo Agujetas fué á Valladolid con propósito de tomar parte en las corridas de toros, pero no pudo montar á caballo por resentirse aún de las heridas que le infirieron en Bilbao.

Agujetas se encuentra ahora en Fitero, y deseamos con toda la afición que obtenga pronto un completo restablecimiento.

La Junta de ganaderos y demás corporaciones de Tarazona practican activos trabajos para la venta del monte de Vallardera, habiendo acordado en su última reunión nombrar una comisión que vaya á Zaragoza á presentar una instancia con gran número de firmas para que se suspenda la subasta.

El Sr. Azcárate, catedrático de la Universidad Central, ha aceptado la presidencia del certamen científico, que se celebrará en Orense, con motivo de la inauguración del monumento erigido en honor de doña Concepción Arenal.

Escriben en Córdoba que la cosecha de la naranja se presenta este año buena y en las mejores condiciones, haciéndose ya bastantes demandas, especialmente de la agria, para diversos puntos del extranjero, esperándose que muy en breve empezará la exportación.

Por de pronto hay la ventaja de que no han sido atacadas de ninguna de las enfermedades que otros años la han hecho desaparecer.

Refiere un periódico que en Hervas (Cáceres) se ha celebrado una boda, en la que los comensales han despachado lo siguiente:

Tres hermosas terneras, siete docenas de pavos, 11 jamones, dos arrobas de truchas, 70 docenas de chorizos, 80 lomos en tripa, dos docenas de barriles de aceitunas, cinco arrobas de salchichon, siete docenas de gallinas y capones, postres, frutas y dulces de todas clases, predominando las natillas y flanes, que ocasionaron un consumo de 400 huevos.

El vino se calcula en 200 litros. Posible es que en todo esto haya exageración de los periódicos.

De la capital:

El Director General de Carabineros ha comunicado al señor Delegado de Hacienda de esta provincia, que por Real orden del Ministerio de la Guerra se ha concedido el retiro definitivo para Barcelona, con el sueldo de 450 pesetas, mensuales al teniente coronel de Carabineros Don José Hernández García.

El día 10 de Octubre próximo tendrá efecto en el Parque de Artillería de esta plaza, la venta en pública subasta del material existente en el mismo, procedente del desbarateo de los efectos inútiles.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en dichas dependencias.

La Junta de Clases Pasivas ha concedido el haber de 157'50 pesetas, mensuales á Don Lucas Cánovas, teniente de carabineros de esta Comandancia, en concepto de retiro provisional.

Varias veces hemos denunciado los abusos que diariamente cometen los carros que por la mañana transportan la verdura á la plaza de Abastos; y á pesar de las medidas que algunas veces se han tomado por parte de la Alcaldía, continúan aun cometiéndose mil atropellos solo con el objeto de ser los primeros en llegar al sitio indicado.

Esperamos del señor Alcalde que, comprendiendo las desgracias que dichos abusos pudieran ocasionar, dará las ordenes oportunas para evitar que continúen por más tiempo.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de esta ciudad está practicando las más activas pesquisas para descubrir el paradero de un individuo que anteanoche se presentó en el estanco de la plaza del Mercado, donde compró cierta cantidad de tabaco, entregando un billete del Banco de España que le fué cambiado, y más tarde, examinado por el dueño, resultó ser falso.

—Por la del puesto de Felanig han sido denunciados al Juez municipal de la misma varios individuos autores de la corta de pinos verificada en los montes de *San Salvador* y *La Comuna* de aquel término municipal.

—Notifica la del puesto de Puigpuñent haber detenido y entregado al Juez municipal de Establiments á un sujeto, presunto autor de haber amenazado á otro con un cuchillo.

—Da cuenta la de los puestos de Alcudia y Pollensa, de haber denunciado á los respectivos alcaldes á varios pastores que fueron sorprendidos apacentando sus ganados en propiedad ajena.

Ayer noche una banda de música recorrió las calles de esta ciudad, anunciando las carreras que esta tarde se verificarán en el Velódromo de *Son Espanolet* organizadas por el Circulo Ciclista.

En el Gobierno Civil de esta provincia se recibieron ayer 40 pesetas del Ayuntamiento de Lapuebla, 50 del de Petra y 2'50 de D. José Rover con destino á la suscripción nacional abierta á favor de los Huérfanos de la guerra.

La guardia municipal condujo ayer al depósito de Capuchinos á una mujer que estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

Nuestro distinguido amigo Don Pedro Martínez, se ha hecho cargo en concepto de tesoro de la Sociedad Protectora de la Infancia, de la suma de 1.200 pesetas que S. M. la Reina Regente concedió á la comisión iniciadora de la construcción de una barrida para obreros, con más 194'36 pesetas, intereses devengados por el depósito de dicha suma.

De estas cantidades le ha hecho entrega en virtud del traspaso autorizado de real orden, que ya conocen nuestros lectores, Don Joaquín F. de Puigdorfil, encargado hasta ahora de la custodia de aquel importante donativo.

Las piezas, que esta noche tocará la banda del Regimiento Regional en el paseo del Borne son las siguientes:

- 1.ª—Paso-doble *San Alonso*, Real.
- 2.ª—Sinfonía *Cleopatra*, Mancinelli.
- 3.ª—Marcha indiana de *La Africana*, Meyerbeer.
- 4.ª—Tango de salón, Calvíst.
- 5.ª—Paso-doble *Trabajos Ecuéstres*, Roig.

En la planta baja de la Delegación de Hacienda de esta provincia, tendrá efecto el día 5 de Octubre próximo á las diez y media de su mañana, la primera subasta para la venta de un carro, caballo y guarniciones de este, apresado con tabaco de contrabando en el punto llamado del *Pineret de Son Cili*.

La subasta se verificará en un solo lote bajo el tipo de 350 pesetas.

Durante la segunda decena del mes de Agosto último, se registraron en el Juzgado municipal del distrito de la Lonja 29 nacimientos y 12 defunciones.

La suscripción nacional abierta en este Gobierno de provincia á favor de los huérfanos de la guerra ascendía ayer á 2.275'45 pesetas.

El *Boletín Oficial* de ayer publica la liquidación de las cuentas correspondientes al cuarto trimestre del año económico de 1896 á 97, de los Ayuntamientos de Campanet, Felanig, Andraig y Muro.

El vapor *Ciudad de Mahón* salió ayer tarde de nuestro puerto con rumbo al de Mahón, llevándose la correspondencia, treinta pasajeros y variada carga.

Procedente de Certe fondó en nuestro puerto ayer tarde á las cuatro y media el vapor *Isleño*, siendo portador de cuatro pasajeros y regular número de bocoyes vacíos.

Entre los pasajeros embarcados ayer tarde á bordo del vapor *Ciudad de Mahón*, figuraban Don Francisco Reig médico, Don Alejandro de la Vega fiscal y los señores presidente de esta Audiencia provincial Don José A. Fernandez y los magistrados Don Francisco Iribarne y Don José García Romero, que pasan á aquella ciudad para la celebración de los juicios orales de las causas pendientes de vista.

Recuerdos mallorquines

26 de Septiembre

1494

Se pagó el gasto de un pregón publicando una Real Pragmática en virtud de la cual se prohibían las *parcialidades* y *cabalgatas*, sopena de perder las cabalgaduras y ser desterrados de la isla por término de 5 años.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Oficial de Cuba

Madrid 25 á las 2'30 t.

» » 2'35 »

» » 2'40 »

Un despacho oficial del general Weyler dice que desde el parte dado el día 19 del corriente han ocurrido los siguientes encuentros:

Las fuerzas de Santiago de Cuba, en un reconocimiento practicado en la mina de Casanova, encontraron al enemigo causando 2 muertos.

Además le hicimos cuatro prisioneros, todas con armas.

Las tropas tuvieron un herido.

Dichas fuerzas sorprendieron el día siguiente el campamento rebelde de Casoto de Arriba, causando á los rebeldes varios muertos.

Nosotros tuvimos herido el capitán señor Ortega y tres individuos de tropa.

La guarnición de Socorro rechazó á un numeroso grupo que intentó atacar la población, haciéndole 2 muertos y 9 heridos.

En dicho combate falleció el capitán de voluntarios señor Salvide.

El general Bosch en su marcha desde Manzanillo á Bayamo sostuvo varios fuegos con el enemigo, al que causó 3 muertos y 27 heridos.

En otro reconocimiento practicado por la Trocha matamos á cuatro rebeldes y apresamos á uno.

En diferentes combates sostenidos en las provincias de Las Villas, hemos causado al enemigo trece muertos de los cuales once iban perfectamente armados.

Además les cogimos 28 caballos.

Se han presentado á las autoridades de dicha población, 146 rebeldes, de los cuales 28 llevaban armas.

En la provincia de Matanzas tuvimos un fuerte encuentro del

que salimos victoriosos habiendo causado al enemigo 33 muertos, 26 de los cuales llevaban armas.

En este encuentro tuvimos más un muerto y cinco heridos. Han ocurrido varios otros encuentros en las provincias de la Habana y Pinar del Rio, en las cuales matamos 62 rebeldes y les cogimos trece caballos.

Nuestras tropas tuvieron varios heridos entre ellos el teniente Don José Ortega.

Durante estos últimos días se han presentado á indulto 91 rebeldes.

La escuadra

Madrid 25 á las 3'20 t.

La escuadra española ha efectuado estos días evoluciones en alta mar, que han resultado satisfactorias.

El acorazado Oquendo efectuó también ejercicios al blanco con gran acierto.

La escuadra se está alistando de carbón y viveres para desempeñar cualquier comisión que se le confie.

Dos valientes

Madrid 25 á las 3'30 t.

Un despacho oficial de la Habana da cuenta de que el oficial y el alférez de infantería de marina respectivamente Don Justo Pérez y el señor Veira Pintos, encargados de la defensa del fuerte de Brenosa al mando de unos 40 hombres, la mayor parte de ellos enfermos, recibieron varias intimaciones de los rebeldes para que se rindieran á los que contestaron que se defenderían hasta el último cartucho, haciéndolo así hasta que llegó el escuadrón de Hernán Cortés que puso en dispersión al enemigo.

Un incendio.-Abordaje

Madrid 25 á las 4'10 t.

En Revestone, condado de Buckingham, ha ocurrido un formidable incendio.

Veintidos casas han quedado completamente destruidas.

Comunican de Nueva-York que un crucero español echó á pique un barco que conducía una expedición filibustera.

Se ahogaron diez y nueve tripulantes.

Woodford á la Corte.-Una opinión.

Madrid 25 á las 5'45 t.

De San Sebastián han telegrafado que Mr. Woodford ha salido para la corte.

En previsión de que ocurriera algún desmán se ha dispuesto redoblar en todo el trayecto la fuerza de la guardia civil.

El Daily Telegraph dice que Austria interpondría en el caso de sobrevenir un conflicto entre España y los Estados Unidos.

Mencheta.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 23.—Varones 4.

Hembras 1.

Matrimonios: Día 23.—Ninguno.

Defunciones: Día 25.—Guillermo

Nadal Guasp, soltero, 15 años, c. del

Estudio General, tifoidea.—Francisca

Durán Amengual, viuda, 96 años,

Hospital, vejez.—Margarita Martí

Vich, 17 meses, Molinar, enteritis

aguda.

Registros del puerto de ayer á

la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada,

sin nubes.

Id. del horizonte.—Despejado.

Dirección del viento.—S. flojo.

Estado del mar.—Apenas rizada del

viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.

—Ninguna.

Incendios.—Estando muy despejado

tolina al primer cuadrante, acaeció el orto. Fué rolando el viento por el E. y pasó al segundo cuadrante á las once; á medio día era flojo del S. Durante la tarde fué bonancible el mismo viento por el E. y pasó al segundo cuadrante antes de las once; á medio día era flojo del S. Durante la tarde fué bonancible el mismo viento, inclinándose alguna vez al tercer cuadrante, y al ocaso S. E. flojo.

Noticias.—Entraron los vapores Belver de Barcelona, Isleño de Cette, el laud San Bernardo de Cullera y el laud Dolores de Ibiza. Salió el vapor Unión para Ibiza y Alicante, el pailebot San José para Denia y el laud San Antonio para Valencia.

Buques fondeados: Día 25.—Vapor español Belver, de Barcelona.—Laud español San José, de Sóller.—Laud español San Bernardo, de Cullera.—Laud español Isleño, de Cetta.—Laud español Porto-pi, de Sóller.

Buques despachados: Día 25.—Laud español San Antonio, para Ibiza.—Polacra goleta española Safi, para Palermo.—Vapor española Ciudad de Maón, para Mahón.

Matadero: Día 25.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 3.—Vacas, 3.—Toros, 1.—Novillos, 0.—Terneras, 4.—Carneros, 20.—Ovejas, 47.—Borregos, 3.—Corderos, 94.—Cabras, 1.—Cegajos, 0.—Cabrinos, 9.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Lecturas amenas

El número 2

El número 2 ha tenido gran influencia en nuestra patria durante el siglo XIX, tan fecundo en progresos como en desgracias.

Han gobernado España, con más ó menos fortuna, 2 reyes extranjeros, José Napoleón y el caballero don Amadeo de Saboya; 2 reinas regentes, la madre de doña Isabel II, y la augusta viuda de D. Alfonso XII; 2 capitanes generales han sido regentes, Espartero y D. Francisco Serrano; 2 hombres de origen humilde llegaron á conseguir el tratamiento de alteza, Godoy, príncipe de la Paz, y Espartero, príncipe de Vergara.

Actualmente, 2 dramas tienen título de majestad, doña María Cristina y doña Isabel II, y 2 hombres como reyes, don Alfonso XIII y D. Francisco de Asís.

Los carlistas, después de la muerte de Fernando VII en España, han tenido 2 soberanos, Carlos V y Carlos VII, 2 pretendientes que han ensangrentado nuestra patria, sosteniendo 2 grandes guerras civiles que podríamos poner haciendo pendón con las dos grandes rebeliones de la Gran Antilla.

Dos capitanes generales murieron con el pecho desgarrado por el plomo, Concha, atravesado por las balas de los carlistas, y el general Prim asesinado en las calles de Madrid.

Dos reyes han ostentado en este siglo el glorioso nombre de los Alfonsos.

En 2 ocasiones han puesto muy alto los españoles el nombre de la soberanía de los 2 mundos: en Madrid y en el Callao, el día 2 de Mayo.

Actualmente sostenemos 2 guerras coloniales.

Bandoleros femeninos

En San Luis (Estados-Unidos) hasta las mujeres han adquirido la profesión de saiteador, y relegado á los hombres el papel secundario de escuchas ó encubridores.

El sastre David Danton fué asaltado en la Avenida Teresa por dos jóvenes, de las que la más robusta le apretó el cuello de tal modo, que le fué imposible articular el menor grito, mientras que la otra le despojaba en un instante de un certificado de 400 pesos fuertes y 10 en metálico que llevaba.

Dos individuos estaban apostados en una esquina inmediata, al parecer prontos á dar la voz de alarma ó prestar auxilio á las mujeres en caso necesario; pero éstas, después de cometer su delito como pudieran hacerlo bandidos masculinos, desaparecieron seguidas por sus cómplices, y sin que ninguno de ellos pudiera ser detenido por los policías, á quienes avisó el sastre en cuanto se repuso del audaz asalto de que fué víctima.

La población más cara del mundo.

Hase citado con frecuencia Johannesburgo, situado en el distrito minero de Transvaal, como la ciudad del mundo donde la vida es más cara; sin embargo, parece que esta supremacía corresponde en realidad á Guatemala capital del país del mismo nombre, cuyos habitantes necesitan poseer una

gran fortuna para no morir de hambre. Juzgue el lector por sí mismo.

El pan cuesta allí un franco 90 céntimos por libra, y la manteca ordinaria cinco francos. Las patatas no se venderá por sacos á peso, sino sueltas y una á una, como si fuese una legumbre de lujo; su precio varia entre 10 y 15 céntimos.

Por último, no se obtiene un litro de leche por menos de un franco 50 céntimos, vino del país se paga á 15 francos la botella.

El alojamiento no está más barato que la alimentación: todo lo contrario. Una habitación chiquita cuesta 4, 5 ó 6.000 francos anuales, y si se quiere alquilar una casita de dos pisos, sin amueblar, es necesario presupuestar unos 12.000 francos. En cuanto á las fondas no se vive en ellas por menos de 50 francos diarios.

Una expedición al Polo

El día 4 entró en el Támesis, desembarcando en el puerto de Gravesend, la famosa expedición de Jackson al Polo Norte.

El célebre explorador noruego Fridtjof Nansen, cuando se preparaba, á principios de la primavera de 1896, para embarcarse con dirección á Spitzberg, en unión de su compañero Johansen, en débiles embarcaciones, encontró en una isla de las regiones árticas al explorador Jackson, quien lo recibió con entusiasmo, y le facilitó su regreso á Europa.

El encuentro de ambos exploradores fué muy interesante, y ha sido elocuentemente descrito por Nansen en el relato de su viaje al Polo.

Tres años llev ajuvertidos Jackson en sus viajes, durante los cuales sólo habianse logrado de ella ligeras referencias.

Su retorno ha sido un acontecimiento.

La expedición ha logrado hacer importantes descubrimientos geográficos, meteorológicos y de historia natural.

Jackson ha tenido la precisión de ir dejando provisiones en difentes puntos para facilitar su misión á la expedición André.

Ultimas cotizaciones

facilitadas por la casa Fuster

VALORES LOCALES

Table with 2 columns: Instrument (Crédito Balear, Cambio Mallorquin, Fomento Agrícola, etc.) and Value (56 00, 3 00, 66 00, etc.)

VALORES PÚBLICOS

Table with 2 columns: Location (Madrid 25 de Septiembre, Amengual) and Value (65 15, 81 40, 79 00, etc.)

Table with 2 columns: Location (Barcelona 25 de Septiembre) and Value (65 02, 81 43, 00 00, etc.)

Boletín metereológico

Día 25 á las 9 de la mañana

Table with 2 columns: Measurement (Barómetro, Termómetro seco, etc.) and Value (770 0 mm., 22 8 g. ct., 36 4, etc.)

Sociedades y Corporaciones Ferro-carriles de Mallorca

Viajes á Manacor con rebaja de precios

Los días 24, 25 y 26 del corriente saldrá de Palma un tren extraordinario á las once de la mañana y otro de Manacor á las nueve noche, ambos con parada en todas las estaciones y enlazando con trenes del Ramal de La Puebla.—El domingo saldrá además de Manacor otro tren á las once noche.

Las estaciones sólo despacharán en estos trenes billetes de 1.ª y 2.ª clase para Manacor.

Durante dichos días, en todos los trenes se despacharán los billetes para Manacor y de Manacor para las demás estaciones con la rebaja del 25 por 100.

Palma 23 de Septiembre de 1897.—El Director General, Guillermo Moragues.

*

Vinícola Mallorquina

en Liquidación

Por acuerdo de la Comisión Liquidadora se convoca á Junta general ordinaria de Accionistas para el día 27 del corriente mes, á las once de la mañana, en el salon de sesiones de la Junta de Agricultura, Industria y Comercio.

Palma 4 de Septiembre de 1897.—Por A. de la C. L. El Secretario, Juan Marqués.

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Reparto de Premios.-Otras noticias

Barcelona 25 á las 8'50 n.

Esta tarde se ha verificado en el Palacio de Bellas Artes el reparto de premios á los alumnos de las escuelas municipales, á cuyo acto han asistido unos seis mil niños, los cuales divididos en colegios llevando cada uno su correspondiente pendon y acompañados de varias músicas, han recorrido algunas calles de la capital, en medio de una numerosa muchedumbre.

La gente empieza de nuevo á invadir las calles para asistir al disparo de los fuegos artificiales que ha de tener efecto cerca de Sans, y á las serenatas que han de celebrarse en distintos puntos de la capital y pueblos agregados.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Lo de Lluch

Madrid 25 á las 5'10 t.

> > 5'15 >

> > 5'20 >

> > 5'26 >

Recibido el 26 á las 4 m.

He aquí las observaciones que como informe ha puesto el señor Infante, de conformidad con Navarro Reverter, al recurso del señor Obispo de Mallorca.

«Lo que el prelado califica de atropello á los derechos de la Iglesia es sencillamente un ejercicio de potestad legítima del poder civil.

El documento contiene inexactitudes notorias y locuciones impropias que tienden á invulnerar y desnaturalizar los hechos y conceptos.

Es inexacto que Clemente VII declarase de carácter familiar las capellanías de Lluch. Aquello fué siempre un colegio de sacerdotes seculares, sujeto á un régimen autonómico dentro la disciplina.

Si el Nuncio acuerda la formación de un expediente canónico, se verá que la autoridad civil no ha infringido la bula ni los decretos que cita el Obispo.

Es inexacto también que en el expediente de Hacienda se haya presindido de la prueba; sino que por el contrario ha sido examinado con detenimiento y analizado

jurídicamente elevándose después á Roma el testimonio.

Recuerda que en otra ocasión un prelado de Mallorca ya se opuso á que se permutaran los bienes con arreglo al convenio de 1859 adicional al concordato.

El actual Obispo—dice—ha debido acudir por medio de un recurso legal, sin provocar conflictos inoportunos y perjudiciales al Estado y á la iglesia.

Es impropcedente hablar del concordato confundiendo cosas diferentes y citar disposiciones canónicas y civiles, incurriendo en manifiesta contradicción.»

Termina diciendo que el prelado ha tenido la desgracia de recibir informes inexactos en una cuestión enojosa como la presente.

«En caso de tenerlos veraces y desapasionados, otra hubiera sido su conducta.

El príncipe de la iglesia lamentará seguramente haber proferido determinadas afirmaciones.»

Regreso de Silvela

Madrid 25 á las 10'20 n.

Se ha segura que el señor Silvela llegará mañana á esta Corte procedente de Paris.

En su viaje se detendrá un día en Burgos, con objeto de celebrar una entrevista con los principales silvelistas de aquella capital, para cambiar impresiones y ponerse de acuerdo acerca de la conducta que deben seguir en los próximos acontecimientos políticos.

Cuestión de honor

Madrid 25 á las 10'30 n.

Viena.—Comunican de esta capital que en el duelo celebrado entre el Jefe del gobierno y el diputado Mr. Wolf, aquel quedó herido en una mano.

En los círculos diplomáticos se insiste en asegurar que Austria, Alemania, Francia y Rusia, se han puesto de acuerdo para evitar las ingerencias de los yankees en la cuestión de Cuba.

Llegada de Woodford

Madrid 26 á las 12'30 m.

Ha llegado á esta Corte Mr. Woodford.

En la estación le esperaban todos los individuos que componen el personal de la legación y alguna policia.

Poco después se ha dirigido al Hotel de Roma donde se ha hospedado.

En el mismo tren ha llegado el señor Silvela.

Mencheta.

Teatro-Circo Balear

Funciones para hoy domingo

Por la tarde á las tres y media.

La opereta en dos actos,

Matrimonio entre dos mujeres

Y la opereta en un acto,

Lubino

creación de las hermanas Tani.

*

Por la noche á las ocho y media.

La ópera en tres actos,

La Sonambula

Y la zarzuela en un acto.

El Pulichinela

Entrada general, 0'50 pesetas.

Media entrada, 0'30 id.

Plaza de Toros de Palma

Domingo 26 de Septiembre de 1897 á las cuatro en punto de la tarde gran función por la Compañía gimnástica, acrobática y ecuestre que dirigen los señores Liave y Caprani.

A beneficio de todos los niños de la Compañía los cuales tienen el honor de dedicarlo á todos los menores de seis años y para darles una prueba de compañerismo han determinado que sea su entrada gratis.

Se compondrá el programa de una serie de ejercicios gimnásticos, acrobáticos y ecuestres por los artistas de la compañía, terminando el espectáculo con una divertida pantomima.

Precios: Palcos sin entradas, 2 pesetas; Sillas con entrada, 0'50 id.; Entrada general, 1 real.

